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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырский краеведческий музей торжественно открыл главную выставку 2025 года 
В минувшую пятницу в Таймырском краеведческом музее состоялось торжественное 

открытие выставки «Подвиг твой вечен, солдат! Взгляд из Арктики». Экспозиция посвящена 
80-летнему юбилею Победы в Великой Отечественной войне и объявленному Президентом 
России Году защитника Отечества. 

С приветственным словом к посетителям выставки обратилась директор Таймырского 
музея Эмилия Стамбровская, председатель Дудинского городского Совета депутатов Сергей 
Бородин, заместитель главы Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района по 
общественно-политической работе Павел Томчик, депутат Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета депутатов Надежда Ямщикова. 

С экспозицией выставки посетителей, в числе которых торжественное открытие посетили 
почетные граждане Дудинки и Таймыра, члены Таймырского местного отделения Российского 
географического общества, школьники, юнармейцы, познакомила Алла Щелчкова. 
Патриотические композиции о Великой Отечественной войне исполнили детский хор 
Дудинской гимназии и сотрудник Таймырского краеведческого музея Анастасия Васильева. 

На выставке представлены экспонаты из фондов Таймырского Краеведческого музея, 
многие предметы и сведения были переданы музею жителями Таймыра. 

Познакомиться с экспозицией и расширить свои знания о Великой Отечественной войне 
жители и гости Дудинки смогут до начала сентября 2025 года. 22 июня ее дополнят экспонаты 
из Музея Победы города Москвы, рассказывающие о событиях, происходивших в Арктических 
водах во время Великой Отечественной войны. 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке открылся обновленный спортивный зал 

В минувшую субботу в Дудинке состоялось значимое событие для всех любителей 
игровых видов спорта: открытие обновленного спортивного зала Управления ГОЧС 
Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района на улице Полярная, 
19. Данная площадка является давним партнером Администрации города, предоставляющим 
свое помещение для проведения спортивных мероприятий в Дудинке. Учитывая 
востребованность зала и готовность учреждения поддержать дудинских спортсменов, 
автономная некоммерческая организация «Таймырское партнерство» при поддержке 
компании Норникель, администраций Дудинки и Таймыра, активных горожан, реализовала 
здесь проект «Про спорт. Наше место». 

В церемонии открытия обновленного спортивного зала приняли участие глава города 
Дудинки Юрий Гурин, заместитель главы Таймыра Андрей Шопин, главный специалист 
управления благотворительной деятельности и развития корпоративных сообществ 
заполярного филиала «Норникеля» Татьяна Дьякова, «локомотив проекта» — Оксана Лунина. 

Участники церемонии открытия тепло поздравили спортсменов и команду проекта с 
появлением еще одной площадки для занятий спортом. Посещать которую можно по 
предварительной записи абсолютно бесплатно. 

Праздничное настроение зрителям и спортсменам подарили юные акробаты спортивной 
школы по национальным видам спорта им. А. Г. Кизима и солист городского Дома культуры 
Ильяс Ибрагимов. 

После завершения официальной церемонии для любителей волейбола состоялся 
мастер-класс от действующего игрока команды «Металлург» города Норильска, кандидата в 
мастера спорта по волейболу Артема Григорьева. Полученные знания участники отработали 
на практике: в ходе товарищеской встречи, а теорию проверили в викторине на волейбольную 
тематику. 
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Дудинка присоединилась к общероссийской акции «Библионочь — 
2025» 

26 апреля Дудинская централизованная библиотечная система присоединилась к 
общероссийской акции «Библионочь-2025». Это ежегодное масштабное событие направлено 
на поддержку чтения и социальной значимости литературы как важнейшей части 
национальной культуры. Просветительская акция приурочена к Году защитника Отечества и 
80-летию Великой Победы. Местом проведения акции в этом году стала городская 
библиотека им. Е. Е. Аксеновой. 

Библионочь открыло награждение победителей городского конкурса эссе «Моя книга о 
войне». Своими мыслями о важности периода Великой Отечественной войны в истории 
нашей страны поделилось 10 человек. Конкурсным жюри отмечены работы Светланы 
Яроцкой, Батырхана Раимова, Платона Романенко, Модеста Панкова. Участникам конкурса 
были вручены грамоты и сувениры. 

На тематических книжных выставках «В книжной памяти мгновения войны» и «Великая 
Победа в памяти, сердцах и книгах» были представлены издания о самых значимых битвах 
Великой Отечественной войны, о подвиге народа, рассказы о полководцах, героях войны, 
тружениках тыла, детях-героях, а также очерки и рассказы о войне известных советских 
писателей. 

В течение всего мероприятия посетители могли проверить свои знания в 
интеллектуальной игре «По военным дорогам» и посоревноваться в онлайн-игре «Символы 
Победы»… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Аэробусу S7 из Новосибирска повредили хвост в аэропорту Норильска 
 ЧП произошло с лайнером, который выполнял утренний рейс из столицы Сибири. 
Аэробусу S7 из Новосибирска повредили хвост в аэропорту Норильска  

Во время послеполётного обслуживания воздушного судна в аэропорту Норильска к 
заднему багажно-грузовому отсеку неудачно подъехала машина АПК-10. Она повредила 
хвостовой обтекатель «Аэробуса А320», оставив на нём две плавные вмятины. Об этом 
сообщил телеграм-канал «Авиаинцидент». 

Эксперты проведут оценку повреждений. Не исключено, что борт будет отстранён от 
полётов. 

Горсайт  
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков: «По итогам прямой линии на каждый вопрос будет дан ответ с 
максимальной конкретикой» 

Губернатор края Михаил Котюков провел на краевом телеканале «Енисей» очередную 
прямую линию с жителями региона, в ходе которой ответил на волнующие людей вопросы. 
Всего в адрес главы региона направлено более 3,7 тысячи обращений. Активность проявили 
жители Красноярска, Емельяновского, Сухобузимского и Березовского районов, Бирилюсского 
муниципального округа, Канска, Ачинска, Норильска и Лесосибирска. От них поступило 
наибольшее количество вопросов. 

Людей в основном волновали состояние дорог, ситуация в ЖКХ, сложности в сфере 
социального обслуживание и защиты населения. Также жители края интересовались 
благоустройством населенных пунктов, предстоящей муниципальной реформой, законностью 
и правопорядком, вопросами образования и здравоохранения, переселением из аварийного 
жилья и качеством работы общественного транспорта. За более чем полтора часа общения с 
жителями региона Михаил Котюков ответил на 20 вопросов. По ряду из них глава региона дал 
ряд оперативных поручений главам территорий, руководителям профильных министерств и 
ведомств. 
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Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Мы специально заранее 
анонсируем проведение прямой линии и собираем вопросы, чтобы можно было предметно 
проработать с министрами и с главами, а там, где это необходимо, и с федеральными 
коллегами, чтобы ответы были более содержательные. По итогам эфира на каждый 
поступивший вопрос будет дан ответ с максимальной конкретикой». 

Отметим, что трансляция прямой линии Губернатора была организована не только на 
краевом телеканале «Енисей», но также на телеканалах «Россия 24» и ОТР, в аккаунте главы 
региона социальной сети «ВКонтакте» и его телеграм-канале. 

Красноярский край 
 

В Красноярском крае запустят программу «Защитники Отечества» для бойцов СВО 
В Красноярском крае появится специальная программа «Защитники Отечества» для 

участников СВО. Ее могут принять уже к 9 мая. Об этом заявил губернатор Михаил Котюков. 
Один из вопросов, который она будет решать — трудоустройство бойцов спецоперации. 

Михаил Котюков отметил, что за многими добровольцами остались закреплены рабочие 
места. Они смогут вернуться к своим обязанностям после окончания службы. Те, у кого такой 
возможности не было, могут рассчитывать на поддержку властей. 

«Цифровой портал для выбора вакансий для ребят с СВО будет работать в службе 
занятости. Для поддержки детей участников спецоперации создано более 30 мер социальной 
поддержки, и они будут интегрированы в новую программу. Важно оказать не только помощь 
в плане здравоохранения, но и организовать творческие, спортивные активности», — отметил 
губернатор. 

Напомним, также для ветеранов СВО действует кадровая программа «Сибирский 
характер». Те, кто пройдет ее, смогут работать управленцами 

«Мы собрали большое количество заявок для участия в программе. Сейчас проходят 
проверки и уже, к сожалению, вскрываются странные инициативы. Люди хотят зайти в 
программу без нужных данных — это безобразие, попытка дискредитировать всю идею. Для 
этого и был предусмотрен серьезный „фильтр“ каждого кандидата. Выпускники программы в 
ближайшее время смогут стать частью нашего кадрового резерва. Совершенно точно найдем 
возможность трудоустроить людей, которые пройдут обучение» — отметил Михаил Котюков. 

newslab 
 

Михаил Котюков рассказал, как будет проходить муниципальная реформа в 
Красноярском крае 

На прямой линии с населением губернатор Красноярского края Михаил Котюков 
рассказал, как будет проходить реформа местного самоуправления в регионе и что она 
изменит. 

Жители задали десятки вопросов, касающихся процесса перехода на одноуровневую 
систему управления. Людей волнуют сохранение сельских льгот в случае присоединения к 
городскому округу, возможность быстро и без дальних переездов получать необходимые 
документы, решать вопросы местного уровня, сохранение территориальной идентичности и 
другие вопросы. 

Губернатор пояснил, что переход не повлияет на льготы, так как все населенные пункты 
сохранят свой статус. Например, Берёзовка останется сельским поселением внутри 
Красноярского городского округа. Кроме того, резких изменений не стоит ожидать. 

Завтра ничего принципиально не поменяется. У нас все решения будут приниматься 
осмысленно. Будет переходный период, когда будет настроено все краевое законодательство 
под реализацию решений, заложенных в проектах законов, — подчеркнул губернатор. 

Также он отметил, что 12 территорий еще до принятия пакета законов о переходе на 
одноуровневую систему муниципальной власти прошли эти изменения и опыт в регионе есть. 

Также он добавил, что сегодня в крае насчитывается 472 муниципальных образования: 
17 городских и 12 муниципальных округов, 32 муниципальных района, 22 городских и 389 
сельских поселений. А это требует соответствующего числа профессиональных управленцев 
в каждой территории, что при нехватке рабочих рук стало проблемой. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

После принятия законопроекта в регионе будет 39 муниципальных образований, это 
позволит создать мощную профессиональную команду. 

…Часть округов будет образована в границах существующих районов и районных 
центров без изменений, а часть включит в свой состав два или даже три существующих 
сегодня района — произойдет укрупнение. 

НКК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин подписал указ о присвоении аэропорту Волгограда исторического наименования 
"Сталинград" 

Президент России Владимир Путин подписал указ "О присвоении международному 
аэропорту Волгоград исторического наименования "Сталинград", сообщает пресс-служба 
Кремля. 

"В целях увековечения Победы советского народа в Великой Отечественной воне 1941-
1945 годов постановляю: Присвоить международному аэропорту Волгоград историческое 
наименование "Сталинград", - говорится в тексте указа. 

За несколько часов до подписания указа с просьбой вернуть аэропорту название 
"Сталинград" от имени ветеранов Волгоградской области к президенту обратился глава 
региона. Путин подписал указ непосредственно перед тем, как покинуть Волгоград. 

INTERFAX.RU 
 

Володин назвал защиту исторической правды одним из приоритетов СГ 
Защита исторической правды является одним из приоритетов Союзного государства, 

необходимо сделать всё, чтобы законодательного обеспечить принятые решения 
президентов России и Белоруссии Владимира Путина и Александра Лукашенко в этой части, 
заявил председатель Госдумы, председатель парламентского собрания Союза Белоруссии и 
России Вячеслав Володин. 

"Если говорить о защите исторической правды, один из ключевых приоритетов Союзного 
государства именно эта работа. Мы со своей стороны постараемся сделать всё для того, 
чтобы законодательно обеспечить решения, принятые в этой части нашими главами 
государств - Владимиром Владимировичем Путиным и Александром Григорьевичем 
Лукашенко", - сказал Володин на пленарном заседании международного форума Союзного 
государства "Великое наследие - общее будущее". 

Он отметил, что Путин и Лукашенко, как и главы других государств, в своей 
повседневной деятельности делают всё для того, чтобы сохранить историческую память, 
защитить её, чтобы она передавалась будущим поколениям. 

РИА Новости 
 

Минцифры: россияне почти 16 миллионов раз позвонили на "1945" для смены звонка 
Абоненты российских операторов связи в этом году почти 16 миллионов раз позвонили 

на номер "1945" в рамках акции "Ура Победе!", чтобы заменить звонок военной песней, 
поставить лого Победы и послушать ежедневные сводки Совинформбюро, зачитанные 
Юрием Левитаном, подсчитали для РИА Новости в Минцифры РФ. 

"В год 80-летия Победы в Великой Отечественной войне проводится акция "Ура 
Победе!". По состоянию на 29.04.2025 на номер 1945 позвонили 15,9 миллиона раз", - 
сообщили в министерстве. 

С 25 февраля по 15 мая 2025 года абоненты по всей стране могут позвонить на 
бесплатный номер "1945". Далее с помощью интерактивного голосового меню нужно выбрать 
интересующий раздел. 

РИА Новости 
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Мишустин: Вклад российской IT-индустрии в ВВП за пять лет почти удвоился 
В правительстве РФ проходит стратегическая сессия «Промышленное программное 

обеспечение тяжелого класса». Фото с сайта www.government.ru 
Вклад российской IT-индустрии в ВВП за пять лет почти удвоился, сообщил премьер-

министр РФ Михаил Мишустин на стратегической сессии «Промышленное программное 
обеспечение тяжелого класса». Мишустин напомнил, что в указе президента о национальных 
целях развития поставлена задача к 2030 году обеспечить переход 80% российских 
организаций ключевых отраслей на отечественные программные продукты. «Речь идет в 
первую очередь о прикладных решениях для производственных и управленческих процессов. 
Одновременно необходимо добиться цифровой зрелости основных секторов экономики», – 
подчеркнул премьер. 

ТАСС 
 

6. СВО 
 
Небензя: Россия готова к прямым переговорам с Украиной 

Россия готова вести прямые переговоры с Украиной без предварительных условий, 
несмотря на проблему с законностью пребывания Владимира Зеленского у власти, заявил 
постпред России при ООН Василий Небензя. 
 Президент Владимир Путин заявил о готовности России к прямым переговорам с 
Украиной. 

"Россия рассчитывает на то, что Украина последует нашему примеру (присоединится к 
перемирию с 8 по 11 мая – прим. ред.). Подобный шаг может стать прелюдией к прямым 
мирным переговорам между Россией и Украиной без каких-либо предварительных условий, к 
которым мы готовы, несмотря на имеющуюся проблему с легитимностью главы киевского 
режима", – отметил Небензя на заседании Совбеза ООН. 

Между тем замглавы МИД Михаил Галузин заявил, что Киев делает ставку на войну, 
отказавшись поддержать предложение России о перемирии. 

Вести 
 
Лавров: Путин предложил прямые переговоры с Украиной без предварительных 
условий 

Россия готова возобновить прямые переговоры с Украиной без предварительных 
условий. Перемирие на 30 дней, к которому призывает Киев – как раз одно из таких 
предварительных условий, и оно может быть использовано для военной поддержки Украины 
Западом, заявил журналистам в Рио-де-Жанейро глава МИД РФ Сергей Лавров. Прямую 
трансляцию его пресс-конференции по итогам пленарного заседания глав МИД стран-
участниц БРИКС вел телеканал "Россия 24". 
 По словам Лаврова, Киев призывает к перемирию, так как проигрывает на поле боя. 

"Наше предложение, которое президент Путин озвучил – это начало прямых 
переговоров без предварительных условий. Перемирие в данной ситуации рассматривается 
как предварительное условие, которое будет использовано для дальнейшей поддержки 
киевского режима, укрепления его военных способностей", – заявил Лавров. 

Ранее, напомнил российский министр, президент РФ Владимир Путин поддержал 
только-только озвученную идею представителей США о 30-дневном перемирии, но пояснил: 
чтобы это перемирие сработало и достигло своей цели, необходимо обеспечить четкий, 
повседневный, объективный и прозрачный мониторинг на всей линии соприкосновения. Это 
должно позволить избежать провокаций со стороны Киева, которые продолжались бы и во 
время такого перемирия. 
 "Мы не видим возможностей честного мониторинга для честного соблюдения этого 
перемирия", – резюмировал Лавров. 

Возможность возобновления прямых переговоров между представителями РФ и 
Украины обсуждалась на днях в Москве на встрече президента Путина и спецпосланника 
президента США – Стивена Уиткоффа. В ходе встречи с Уиткоффом Путин подтвердил 
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готовность России к переговорам с Украиной без предварительных условий, сообщил 
позже пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. 

Вести 
 
Захарова заявила, что Зеленский подрывает мирные усилия и поступает как террорист 

Президент Украины Владимир Зеленский подрывает мирные усилия и поступает как 
террорист. Об этом заявила официальный представитель МИД России Мария Захарова в 
своем Telegram-канале, комментируя намек украинского лидера о том, что он желает ударить 
по параду Победы в Москве 9 мая. 
 «Это очередное доказательство того, что именно Зеленский со своей экстремистской 
сворой подрывают мирные усилия», — отметила она и подчеркнула, что так поступают 
классические террористы. Офис президента Украины «буквально в прямом эфире планирует 
теракты», добавила Захарова. 

Незадолго до этого президент Украины Владимир Зеленский намекнул, что желает 
ударить по параду Победы в Москве. «Они переживают, что у них парад под вопросом, и 
правильно переживают», — отметил он. 

23 апреля бывший депутат Верховной рады Игорь Лапин заявил, что Красная площадь 
в Москве во время парада Победы является «законной целью» для Вооруженных сил 
Украины. Он допустил, что ВСУ могут готовить удар по параду Победы, где будет 
сосредоточено много российских военных. Спецслужбы Украины не скрывают, что такой удар 
планируется, и обещают Москве на 9 Мая «украинские подарки», добавил Лапин. 
 Ранее в Раде заявили о возможности ударить по параду Победы в Москве. 

«Газета» 
 
7. Разное 

 
Очередь к стенке: страшные уроки Курска для нового "Смерша" 

Череда громких дел по поводу масштабных хищений при строительстве 
оборонительных сооружений в Курской области, которые в значительной степени повлияли 
на способность отразить вторжение ВСУ на первоначальном этапе и итоговый масштаб жертв 
и разрушений, подчеркивает справедливость многочисленных призывов приравнять 
экономические преступления, отражающиеся на национальной безопасности, к актам 
саботажа и государственной измене. 

Очевидно, что в воюющей стране экономические преступления, влияющие на 
политическую и социальную обстановку, должны предотвращаться, пресекаться и караться с 
максимальной жесткостью, о чем неоднократно заявляло российское руководство. 

Одними из наиболее социально опасных преступлений являются нарушения 
антимонопольного законодательства, приводящие к завышению потребительских цен и 
получению хищнической прибыли, что напрямую влияет на благополучие миллионов 
российских граждан, которые часто отказывают себе в последнем, отправляя помощь на 
фронт. 

В конце прошлой недели глава российского правительства Михаил Мишустин провел 
встречу с руководителем Федеральной антимонопольной службы (ФАС) Максимом 
Шаскольским, который доложил премьеру результаты работы ведомства. 

По словам главы ФАС, главными приоритетами в работе службы являются защита 
интересов граждан, обеспечение внутреннего рынка доступными и качественными товарами и 
создание условий для здоровой конкуренции, для чего проводятся как постоянный 
мониторинг нарушений и применение мер антимонопольного реагирования, так и 
превентивные мероприятия. 

Например, ФАС создала механизм добровольных ценовых соглашений между 
производителями и торговыми сетями, который позволяет сдерживать цены и ограничивать 
наценки на продукты. Сейчас такие соглашения действуют в 51 регионе с участием 142 
производителей, 30 оптовых организаций и около 13 тысяч организаций торговли. В 2024 году 
ФАС провела масштабный контроль цен в отношении лекарственных препаратов из перечня 
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ЖНВЛП, в результате которого по России 890 цен на социально важные лекарства были 
снижены в среднем на 15%. 

На постоянном контроле находятся цены на социально значимые продукты питания, а в 
случае необоснованного их повышения и выявления других нарушений применяются 
максимально жесткие меры. Благодаря проверкам и предписаниям ФАС со второго полугодия 
2024-го снижены цены на базовые виды металлопродукции до восьми процентов, а в 
качестве штрафов за завышение цен в бюджет взыскано четыре миллиарда рублей. 
Параллельно ведомство держит на постоянном контроле тарифы на коммунальные услуги: 
только в 2024 году ФАС выдала 314 предписаний, в результате исполнения которых из 
тарифов на электроэнергию и ЖКХ было исключено более 29 миллиардов рублей. 

Среди недавних побед ФАС — введение круглогодичной скидки на железнодорожных 
маршрутах для детей от десяти до 18 лет, которая будет предоставляться независимо от 
формы обучения и без предъявления справки из учебного заведения, а также отмена 
повышения тарифов на услуги связи более чем для 30 миллионов абонентов, в результате 
чего в бюджет будет перечислено свыше трех миллиардов рублей незаконно полученного 
дохода. 

На заседании коллегии ФАС, приуроченном к 35-летию антимонопольного 
регулирования, Максим Шаскольский сообщил о самой распространенной схеме по 
завышению цен. По словам главы ведомства, ФАС постоянно выявляет длинные цепочки 
перепродаж отдельных товаров, а также картельные сговоры. Например, недавно служба 
выявила картель из 12 хозяйствующих субъектов, которые по предварительному сговору 
одерживали победы на торгах на поставку стройматериалов, оборудования, инструментов и 
спецодежды для нужд государственных учреждений на территории Москвы и Московской 
области. В результате они добивались минимального снижения от начальной максимальной 
цены, а также прибегали к недобросовестной практике "таран" — манипулированию ценами 
для победы заранее определенного участника. В свою очередь, в Ростовской, Волгоградской 
областях и Адыгее был выявлен картельный сговор между несколькими дорожными 
компаниями для завышения цен на торгах по содержанию автомобильных дорог. Итог: 
мошенники уплатили штраф в размере 396,2 миллиона рублей. 

В рамках отчета о работе правительства перед Госдумой 26 марта 2025 года Михаил 
Мишустин в очередной раз указал, что одной из главных причин роста цен на продукты 
первой необходимости являются наценки посредников. Во многих случаях маржа "из воздуха" 
превышает 50%. Например, в цепочке от рыболовецких компаний до ретейлера прекрасно 
себя чувствуют до шести посредников, что приводит к росту цены рыбной продукции для 
потребителя до 3,5 раза! 

Именно в связи с этим глава российского правительства последовательно отстаивает 
свою позицию по расширению полномочий ФАС и трансформации ведомства в структуру с 
превентивными полномочиями на гражданском рынке, аналогичными функциям "Смерша" в 
военной сфере. Знаменитый "Смерш", действовавший в 1943-1946 годах, эффективно 
обеспечивал безопасность тыла через зачистку шпионов и диверсантов. Подобно ему 
современная ФАС фокусируется на чистке экономического пространства от 
недобросовестных игроков, мошенников и вредителей. 

В свое время президент России Владимир Путин указывал, что в нашей стране 
является самым важным и ценится очень высоко справедливость: "От того, насколько 
эффективно мы будем обеспечивать эту социальную справедливость, зависит 
внутриполитическое состояние российского общества — это сохранение нашего государства 
и обеспечение достижения тех целей, которые мы перед собой ставим по всем важнейшим 
направлениям". 

Защита закона и справедливости — главная цель нового экономического "Смерша", 
который ведет войну с врагами по эту линию фронта не на жизнь, а на смерть. 

РИА Новости 
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Парагвайская катастрофа для свидомитов 
Украинцам так называемая «парагвайская катастрофа» скоро покажется ванильной 

обыденностью, вот увидите. Но причины — те же самые: слишком много гонора, слишком 
мало ума. Переоценили свои силы. 

Парагвайской катастрофе предшествовала Парагвайская война, в которой эта 
небольшая, но гордая страна, переоценив свои силы, воевала с Тройственным союзом, в 
который входили Уругвай, Аргентина и Бразильская империя. Да-да, в девятнадцатом веке 
Бразилия именовала себя именно что империей. 

О причинах можно долго рассказывать, поэтому пройдусь по этой войне вкратце. 
Длилась она пять с половиной лет, с 13 декабря 1864 года по 1 марта 1870 года. Результатом 
стал полный разгром Парагвая с уничтожением почти 70% мужского населения страны. Под 
конец Парагвай гнал в армию детей и женщин, но это не помогло. 

А затем грянуло то, что называется Парагвайская послевоенная катастрофа, которая 
состоит из трех основных частей: демографическая, промышленная, с вытекающей из неё 
экономической, и территориальная. Ведь по итогам войны Парагвай потерял почти половину 
своих территорий, которые после поражения отторгли у невыносимо гордых парагвайцев 
страны-победители. 

Эксперты из разных стран говорят, что демографические и экономические потери 
Парагвай не восполнил до сих пор, спустя 155 лет после своего поражения. Парагвай до сих 
пор входит в число самых отсталых стран Южной Америки. А это значит, что Парагвайский 
кризис не преодолен до сих пор и продолжается по сию пору. 

Во всяком случае, с точки зрения макроэкономистов. А ведь перед войной Парагвай был 
одной из самых развитых стран региона, вполне современную артиллерию делал, 
броненосцы строил, и вообще был продвинутой европеизированной страной. А после войны 
— стал задницей мира. 

У Украины и украинцев послевоенная ситуация будет не в пример хуже. 
Тут агентство Reuters сообщает, что вчера воздействие «редкого атмосферного 

явления» спровоцировало блэкаут, накрывший Испанию, Португалию, а также затронувший 
территории Франции, Бельгии и Андорры. Блэкаут вызвал настолько серьезные нарушения и 
сбои в работе испанских электросетей, что сегодня власти Испании были вынуждены 
объявить чрезвычайное положение. 

Пятачки, как вы думаете — если Европа находится в такой вот ситуации, насколько она в 
состоянии вам помогать хотя бы экономически, не говоря уже о том, чтобы воевать за вас с 
Путиным? 

Да, я знаю — блэкаут в нескольких странах это прогресс и демократия. Людям из 
Мордора не понять. 

В Мордоре в это время сотрудники «Яндекса» займутся разработкой роботов-
гуманоидов, компания создает фонд для поддержки этого и других новаторских проектов ее 
инженеров. Стоит задача научить роботов передвигаться, ориентироваться, понимать 
команды и безопасно взаимодействовать с людьми. В дальнейшем планируется и создавать 
собственное «железо». 

Хохлы не нужны никому, низачем, нисколько. Вместо них будут роботы Яндекса. 
Русский Топ 

 
Боже, вали Америку. 100 дней Донни на суете 

Журнал «Тайм» взял интервью у президента США Дональда Трампа, в котором тот 
заявил, что считает первые 100 дней своего второго срока в Белом доме крайне успешными. 

«Я считаю, что у нас были очень успешные первые 100 дней президентства. Люди 
писали, что это был лучший первый месяц, лучший второй месяц — и действительно, лучший 
третий месяц. Но это станет понятно не сразу, потому что на переход требуется немного 
времени». 

В одном он прав — нам непонятно. А можно поподробнее про успехи? Хотелось бы 
подробностей и конкретики, в чём именно заключается успех. 
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Нет, Донни крайне успешно выпустил именной цифровой «коин», нагрев 
поверивших ему сторонников на десятки миллиардов долларов. Ещё его команда нехило 
нагрелась на инсайдерской торговле, когда рынки лихорадило после принятых Трампом 
указов и начала тарифных войн. 

Я, конечно, рад (на самом деле мне всё равно), что Донни и его ближайшие друзья 
улучшили своё личное материальное положение. Но хотелось бы услышать и про всё 
остальное. 

Потому что получается блестящее ничего в первом месяце, блестящее ничего во втором 
и действительно блестящее ничего в третьем. Вернее, стало только хуже. 

Что отражает падение рейтинга Трампа, у которого после выборов было 47% поддержки, 
а теперь различные опросы показывают от 37 до 41% (и это они ещё не ощутили всей 
полноты «перемог», последствия тарифных войн наступят только через пару месяцев, когда 
ретейлеры распродадут остатки старых запасов). 

Итак, давайте пройдёмся по пунктам предвыборных обещаний Трампа. 
1. Депортация нелегальных мигрантов. Начали пафосно, за пару дней вывезли 

несколько сотен человек военно-транспортными самолётами. Потом посчитали, во сколько 
это обходится, прослезились — и забили. Всё, дальнейших успехов нет. Спущенный сверху 
план по депортациям предсказуемо не выполняется. 

Как я писал ещё прошлой осенью, до избрания Трампа, чтобы депортировать около 20 
миллионов, как заявлялось, нужно устраивать масштабные общевойсковые операции на 
страновом уровне, чтобы депортировать десятки тысяч ежедневно. А пока столько, сколько 
нужно ежедневно, не депортировали за три месяца. Это 0,001% от необходимого. Если 
продолжать так и дальше, то новые мигранты прибывают быстрее, чем вывозят старых, — и 
эта проблема не будет решена никогда (или в США станет настолько хуже, что туда больше 
никто не захочет ехать). Провал. 

2. Гренландия не вошла в состав США. Переговоров нет. Референдума нет. Подвижек 
нет. Провал. 

3. Канада не вошла в состав США. Только сменился премьер-министр на более 
радикального и введены антиамериканские пошлины. Подвижек нет. Провал. 

4. Панама не передала канал под контроль США. Порты не продали американским 
компаниям (были переговоры, но дальше не пошло). Свободного/бесплатного прохода для 
американских торговых судов и военных кораблей нет и не предвидится. Провал. 

5. Сократить госаппарат и снизить расходы бюджета тоже не удалось. 
Разрекламированная мутная контора DOGE нашла кучу нарушений, хищений и коррупции, но 
результата не видно. Сокращения расходов нет. Посадок коррупционеров нет (а как их 
посадишь? там половина из Республиканской партии или вообще спонсоры Трампа на 
выборах). 

6. «Закончу войну на Украине за сутки» не случилось. И за сто дней тоже. Провал. 
Текущая диспозиция «Вы закончите за неделю, или мы обижаемся и уходим». Пусть уходят. 

Не удалось даже прогнуть Зеленского (марионеточного диктатора, зависящего от 
поставок западных вооружений и финансов) на подписание сделки по минералам. Величие 
США не конвертировалось даже в бесполезную бумажку о намерениях. Полный провал и 
гневные твиты Трампа в соцсетях «Это нужно сделать НЕМЕДЛЕННО», после которых ничего 
не последовало. 

Перефразируя старую формулировку, строгость приказов Трампа компенсируется 
необязательностью их исполнения. 

7. Прогнуть Иран не получилось. Все переговоры по ядерному разоружению Ирана 
держатся на «Россия посредник и гарант, которому мы доверяем», сами американцы ничего 
не могут (ни предложить, ни запугать). 

8. Восстановить судоходство в Красном море не удалось. Зрелищные удары по 
хуситской пустыне оказались безрезультатными — суда с израильским, британским или 
американским флагом как не могли там проплыть, так и не могут. И «Гарри Трумэн» вчера 
потерял ещё один F-18, уже не первый. Есть ещё кто-то на планете, кто боится американских 
авианосцев? 
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9. И напоследок десерт — тарифная война с Китаем. Всё настолько плохо для 
США, что Трампа уже несколько раз ловили на вранье. Он заявил, что идут переговоры — 
МИД КНР говорит: «Серьёзно? А с кем? С нами не идут». Он заявил, что ему позвонил Си, на 
что Китай опять же опроверг: «Нет, не звонил». Именно так ведут себя победители, у которых 
всё по плану, ведь да? 

Как шутят в соцсетях, коварный план Пекина — это ничего не делать и смотреть, как 
США сами себя закапывают. 

В целом, подытоживая, за сто дней ситуация для Штатов стала сильно хуже. 
Геополитически, экономически, социально — по всем направлениям. Но успех, конечно, 
возможен. Если Трамп сможет продать своим избирателям провал по всем направлениям как 
«перемогу». Тут у них с Зеленским много общего… 

Александр Роджерс 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.04.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 81,56 ▼ 0, 99 

EUR 93,17 ▼ 0, 01 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


